
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

質 問 日 質   問   議   員 
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４人 

① ① 伊 集  悟 ② 宮 里 芳 男 ③ 山 城 勝 貴 
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４人 
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⑧ 儀 間 駿太郎   

 ６月８日（火） 

３人 

⑨ 屋 比 久  満 ⑩ 大 城 誠 一 ⑪ 喜 納 昌 盛 

   

６月９日（水） 

３人 

⑫ 儀 間 信 子 ⑬ 長 浜 ひろみ ⑭ 伊 計 裕 子 
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    一般質問通告内容（令和３年 第４回定例会） 

 

質 問 者 ① 伊 集  悟  議 員 質問の相手 

１．教職員の働

き方改革につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成３０年の１２月議会、令和元年の９月議会にも取り 

上げた教職員の働き方改革の進捗状況について伺います。 

 

（１）幼少中学校の教職員の週平均の超勤、月平均、過労 

死ラインである月８０時間及び１００時間を超える

超勤割合を、幼小中学校別に伺う。 

（資料提出希望） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）「沖縄県教職員 働き方改革推進プラン」に基づいた 

令和元年度の目標「正確な時間外勤務を把握する」、

令和２年度の目標「時間外勤務を令和元年度同月比 

１０％削減する」の達成状況と課題を伺う。 

 

（３）令和３年度の目標「時間外勤務を令和元年度同月比 

２０％削減する」にどう取り組むのか伺う。 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

週平均
超勤

月平均
超勤

80時間超 100時間超

坂田幼稚園 時間　　　分 時間　　　分 ％ ％

西原南幼稚園 時間　　　分 時間　　　分 ％ ％

西原幼稚園 時間　　　分 時間　　　分 ％ ％

西原東幼稚園 時間　　　分 時間　　　分 ％ ％

坂田小学校 時間　　　分 時間　　　分 ％ ％

西原南小学校 時間　　　分 時間　　　分 ％ ％

西原小学校 時間　　　分 時間　　　分 ％ ％

西原東小学校 時間　　　分 時間　　　分 ％ ％

西原中学校 時間　　　分 時間　　　分 ％ ％

西原東中学校 時間　　　分 時間　　　分 ％ ％

幼
稚
園

小
学
校

中
学
校
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２．小中学校の

部活動の在り方

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．自治会活動

の支援について 

 

 

 

 

 

 

教員の長時間労働の要因とも指摘され、教育現場におい 

て是正すべき対象の一つとされているのが部活動です。昨

年９月文科省は、休日の部活動を令和５年以降、従来の学

校主体から地域主体にしていくことを柱とする部活動改

革案を示しました。そこで伺います。 

 

（１）文科省が目指す「学校主体から地域主体へ」につい 

て見解を伺う。 

 

（２）令和元年３月に策定された県の「運動部活動等の在 

り方に関する方針」では、１週間当たり２日以上の休

養日、平日の活動時間は２時間程度とされているが、

遵守されているか伺う。 

 

（３）令和元年９月議会において、中学校の朝練について、 

成長期の子どもたちの睡眠不足、疲労による授業への 

影響、教職員はもとより、保護者の負担も含めて、現 

状把握のうえ、見直しを提案しました。「教職員の負

担軽減にもつながるので学校長と相談し、検討した

い」とのことでしたが、その後の状況について伺う。 

 

（４）去る３月議会では、県立高校の運動部 2 年男子生 

徒が顧問のパワハラにより、精神的に追い込まれ、自

死した痛ましい事案を取り上げました。その際、本町

の部活動において、体罰やパワハラ、それに近い指導

や容認するような環境はないかどうか、学校、教職員、

保護者、児童生徒への実態調査を求めました。教育長

は「子どもたちの生の声を拾う必要がある。校長会等

で指導したい」とのことでした。進捗状況について伺

う。 

 

 

少子高齢化、人口減少社会においては、地域コミュニテ 

ィの基本である地域自治会の役割がますます重要になっ

てくると思います。直面する自治会の課題として、自治会

加入率の低下が上げられます。そこで伺います。 

 

（１）本町の過去１０年の自治会加入率の推移について 

伺う。（表またはグラフなどの資料提出希望） 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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４．位置指定道

路における防犯

灯など付属物の

設置について 

（２）南風原町では自治会加入率を上げようと、町や社協、 

不動産業界など関係６団体が自治会加入促進の協定

を締結したとの新聞報道がありました。本町において

も、施政方針及び西原町まちづくり指針の「地域活性

化事業の推進」に基づき、同様の取り組みが必要だと

思いますが如何か。 

 

（３）合わせて、佐世保市で取り組んでいる自治会加入促 

進の取り組みや市内に転入及び市内転居者へ配布す

る「加入促進チラシ」、「町内会等自治組織加入案内連

絡票」などの資料・情報について、先日、総務課及び

町民課へ提供させていただきました。本町でも、積極

的な自治会活動の支援として取り組んでいただきた

いと思いますが如何か。 

 

 

去る３月議会では、掛保久自治会から、新たな住宅地に 

防犯灯の設置を求める陳情が提出され採択されました。当

該案件のように、ある程度の規模の宅地開発の場合「位置

指定道路」等の開発道路が設けられますが、今後、同じよ

うなケースも想定される中で、西原町での事前調整等にお

いて、地域の安全確保の観点から位置指定区域内や取付道

路等への防犯灯や街路灯、カーブミラーなど付属物の設置

について何らかの条件付ができないか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 町 長 

 

 

 

質 問 者 ② 宮 里 芳 男  議 員 質問の相手 

１．行政全般に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）チャレンジプロジェクトチーム設置について 

 ア 認定こども園創設のための子育て支援センターの

取り組み状況を伺います。 

イ PPP,PFI の民間活用を含めた町が組織的横断的に

取り組む政策課題について、取り組み状況を伺いま

す。 

（２）トップセールスによる財政健全化について 

ア 西地区土地区画整理事業の早期整備促進や都市基

盤整備について、国、県へ要請行動の取り組み状況を

伺います。 

イ 企業誘致や町内雇用の拡大状況を伺います。 

 ウ ふるさと納税の拡大状況を伺います。 

 

町 長 
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２．新型コロナ

ウイルスについ

て 

 

 

３．新型コロナ

ウイルスワクチ

ン接種について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）下水道事業について 

ア 令和2年度の接続状況と令和 3年度の接続予定を伺

います。 

 イ 経営健全化に向けて使用料の改定を検討するとの

ことですが、状況をお聞きします。 

 

 

（１）町内の新型コロナウイルスの昨年度の感染者数と、

今年度 4月より現在までの人数を伺います。 

（２）町内での PCR検査を無料で行う予定はないか。 

 

 

新型コロナワクチン接種が 5 月より始まっていますが

以下について伺います。 

 

（１）当初８０歳以上の方に接種券が配布され、5月中旬 

に７５歳以上の方に配布されたが、それぞれ対象人数は 

何名か。 

（２）５月に接種した人数は何名か。集団接種と個別接種 

それぞれ伺う。 

（３）高齢者（６５歳以上）の接種終了予定月は、1回目

と 2回目、それぞれいつか。 

（４）１６歳以上の接種開始予定月と最終終了予定月はい

つか。 

（５）接種した人の副反応の報告はあったか。 

 

 

（１）県道浦添西原線の進捗状況を伺います。 

（２）県道那覇北中城線の進捗状況を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質 問 者 ③ 山 城 勝 貴  議 員 質問の相手 

１．幼稚園にお

ける預かり保育

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．放課後児童

クラブについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域福祉計

画について 

 

 

 

 

４．西地区土地

区画整理事業に

ついて 

 

 

幼稚園における一時預かり保育事業について、夏休みな

どの長期休業期間については一時預かりが実施されてい

ますが、春休みについては 3 月 24 日から 4 月 6 日までの

約 2週間、次年度の準備などのため、預かりが一時休園し

ている状況があります。この 2週間、子どもたちを預かっ

てもらえずに、保護者が退職を余儀なくされたご家庭もあ

ります。そこで伺います。 

（１）同様のケースが毎年何件あるのか、地域の実情把握

にどのように取り組んでいるのか伺います。 

（２）休園する期間を短縮することは検討できないか伺い

ます。 

 

 

西原町の放課後児童クラブは西原町の待機児童解消、そ

して地域の子どもたちの安全な「生活の場」を保証するだ

けでなく、様々な取り組みを通して子どもたちの成長を支

えています。しかし、学童保育に対するニーズは増え続け

ています。そこで伺います。 

（１）今年度の放課後児童クラブの待機児童数を伺いま

す。 

（２）待機児童解消への町としての取り組みについて伺い

ます。 

（３）学童の老朽化した施設改修費用の一部を補助するこ

とはできないか伺います。 

 

 

地域福祉計画の策定に向けて日々取り組んでおられる

状況であるかと思います。そこで伺います。 

（１）現在の進捗状況を伺います。 

（２）地域活動計画と一体化で作成するのか伺います。 

 

 

前年度の西原町土地区画整理事業特別会計の当初予算

では、県補助金約 1.4億円でした。それに対して、今年度

においては県補助金、負担金含めて約 5.3億円の予算が計

上されています。そこで伺います。 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 
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５．町道与那

城・呉屋線の街

灯整備について 

 

 

 

 

 

６．町道棚原 1

号線の進捗状況

について 

 

 

 

 

 

７．琉球大学医

学部跡地利用の

進捗について 

 

 

 

 

（１）昨年の議会では、大型商業施設の移設補償に取り組

むとあったが、今年度の予算配分を受けて、現在の進捗、

今年度のスケジュールについて伺います。 

（２）次年度へ向けての取り組みについて伺います。 

 

 

町道与那城・呉屋線について、西原町立図書館から与那

城バス停までの間に街灯の光が充分に行き届いていない

区間があります。周囲には西原小学校や学童などもあり、

通学路でもあるため、防犯、そして子どもたちの安全確保

の観点から街灯の増設、または移設することはできないか

伺います。 

  

 

昨年の議会でも取り上げ、応急処置を施していただいて

おりますが、道幅が更に狭くなってしまっており、非常災

害時に大型車両の通行が難しい状況が続いています。ま

た、棚原 1号線沿いにはノロ殿内もあり、他市町村からも

参拝に来られる方々が行き来しています。現在の進捗状

況、工事の開始時期、完了までの見通しを伺います。 

 

 

現在、国立大学法人琉球大学上原地区キャンパス跡地利

用将来ビジョン検討委員会が発足し、5 月 13 日にも第 2

回目の委員会が開催され、議論が始まっていると伺ってい

ます。そこで伺います。 

（１）跡地利用について、現時点でのコンセプト、土地利

用の方向性について伺います。 

（２）跡地利用について、改めて町長の構想を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

質 問 者 ④ 大 城 純 孝   議 員 質問の相手 

１．新型コロナ

ウイルス感染症

の状況とワクチ

ン接種の進捗に

ついて 

 

 

 新型コロナウイルスの感染で、県内は変異株が広がり、

国内でも感染対策の重点地区になり、緊急事態宣言が出さ

れた県になっています。これは、６月２０日までの期間で

ありますが、西原町の対策はどのように対応しているのか

伺います。 

 

 

町 長 
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２．新型コロナ

ウイルス感染症

対策について 

 

 

 

 

３．地域福祉計

画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．東海岸サン

ライズベルト構

想について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）ホームページで感染状況を発表していますが、年代

別にチェックはしているのか、また、感染者の回復は何

人くらいの方がいるか伺います。 

（２）ワクチン接種について政府の発表と市町村で対応し

ている現状はどうなのか伺います。 

（３）接種については町民も関心のあることで、接種のた

めの予約券は、配布が全部されたのか伺います。 

（４）ワクチンは、国、県からの配布の量について足りて

いる状況なのか伺います。 

（５）年齢別の接種の状況はどうか伺います。 

 

 

 補正予算が組まれて対策事業が進められると思うが、本

町が重点的に早急に進める事業の対象者は、緊急事態宣言

の中で影響を直接受けている町民、事業者が多いと思いま

す。給付や支援のための手続きの準備は、どうなるのか伺

います。 

 

 

（１）地域福祉計画は、今年策定することになっています

が、計画が策定された後は、どのように実行に移してい

くのか伺います。 

（２）社会福祉協議会の福祉活動計画と連携するものと思

うが、今後町として、人員の増とか体制を整える必要が

あると思う。体制の整備はどう考えているのか伺いま

す。 

（３）重層的支援体制整備のための組織的な体制は、どう

考えているのか伺います。 

 

（１）今年の３月１４日に、東海岸サンライズベルト構想

検討委員会が開かれたとのことだが、内容について伺い

ます。 

（２）西原町の課題は、土地利用の変更であり、那覇広域

都市計画の中で見直しを進める必要があると思う。大型

ＭＩＣＥの設置を早く進めることが最短の方法だと思

うが、町長としてどのように考えているのか伺います。 

（３）国道３２９号線バイパスの新国道が、計画の中で、

どのように進められていくのか伺います。また、小那覇

工業専用地域の今後の方針は、町としてどのように考え

ているのか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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５．小那覇工業

専用地域の活用

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．兼久マリン

タウン線の事業

と予定の道路の

放置車両の状況

について 

（１）５月１７日付の新聞紙上で、工業専用地域に、産業

廃棄物処理協同組合の新焼却炉の完成と稼働という広

告がありました。その焼却炉について伺います。 

（２）焼却炉の建設についての事前の協議はあったのか。

また、地元の住民への説明会はあったのか伺います。 

（３）この焼却炉で処理される産業廃棄物は何か示してく

ださい。 

（４）小那覇工業専用地域への企業誘致について、町とし

ての考え方を伺います。 

 

 

（１）兼久マリンタウン線（兼久・東崎線）の道路の事業

進捗は、どのくらい進んでいるのか伺います。 

（２）現在、放置されている車両の撤去は、どうなってい

るのか伺います。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長  

質 問 者 ⑤ 宮 里 洋 史   議 員 質問の相手 

1．子育て環境に

ついて 

 

 

２．教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域活性化

について 

 

４．保健衛生に

ついて 

 

障がいをもった子どもの保育環境について、西原町の現

状はどうか。 

 

 

（１）西原東小学校の建替えは、以前から議論になってい

る。現状どのように考えているのか。長寿命化の検討が

なされているのか伺う。 

（２）給食センターも老朽化が進んでいる施設である。今

後の展望を伺う。 

（３）放課後児童健全育成事業では、現在、町外の児童を

受け入れてはいない。琉球大学附属小学校に通う生徒の

ニーズもあると聞いているが、町の見解を伺う。 

 

 

本年度予定している西原まつりの現在の状況を伺う。 

 

 

年々増加する子宮頸がんについて、西原町の現状はどう

か。 

 

町 長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 
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５．コロナ対策

について 

 

時短要請協力金等各種支援策への対応や問い合わせへ

の有無は。今回の時短への協力金は、オンラインとなって

いるが、町内で対応できない事業所が出てくることへの危

機感がある。町の考えを伺う。 

 

 

町 長 

 

 

質 問 者 ⑥ 前 里 光 信  議 員 質問の相手 

1．町政運営につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）町民の福祉について 

  西原町に住んで良かったと実感できるまちづくりを

目指してきていると解する。 

ア．住環境の整備や住宅地の拡大については、土地利

用の一環として緩和地域も含め、住宅用地の確保が

重要と思うが、その件について現在どのような形で

進めているか。 

 

イ．町民福祉の観点から、民生委員の役割はとても重

要と解するが、現在民生委員は定数に足りているか。

まだ、配置出来ていない地域や不足している状況があ

るか。その対策はどうなっているか。 

  ウ．町内の数か所に、廃車にゴミを積めるだけ積んで

放置されている状況があるが、担当課は、その件につ

いてどのように対応しているか。 

 

（２）農業振興について 

  以前は、「西原町は、都市近郊農業がふさわしい。」 

そのような表現をしていたかと思うが、最近はどう考

えているか。 

 ア．今は農家の皆さんにどんな農法を推進しているか。 

 イ．西原町は、農家の方々に水の対応で井戸しか提供し

ていないが、町内にある県の浄水場で浄化され、海に

放流しているその水を、農業用水に活用出来ないもの

か。県と交渉できないだろうか。 

 ウ．西原町農水産物流通・加工・観光拠点施設の売上高

等営業状況はうまくいっているのか。今後の見通しも

含め、どのように分析しているか。 

 

 

 

町 長 
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２．教育行政に

ついて 

（３）沖縄県は、現在、新型コロナウイルス感染症が急増 

 していて非常に心配な状況にある。高齢者からスタート 

 したワクチン接種は予定通り進行しているでしょうか。 

 課題があるとすれば何でしょうか。 

 

（４）西原町は、町の業務を民間委託しているものがいく 

つかあると思うが、町社会福祉協議会に委託している業 

務はどのようなものがあり、それは金額で合計いくら位 

になるか。 

 

（５）会計任用制度職員は、現在全員で何名就労している 

か。それぞれの勤務時間は、本人の希望とマッチしてい

るか。また、賞与はどれくらいの金額が支給されるのか。 

 

（６）幸地地区に予定している、フルインターチェンジの

建設予定地の住民が移転していると思うが、これまでに

何軒の住民が移転を終えているか。今後、移転予定の住

宅は何件あるか。また、その移転に係る費用の補償は、

金額でどのようなものか。 

 

（７）西原町の学童保育の現状について、担当課の説明を

求める。また、町学童保育連絡協議会から出された問題

点はどのような課題か。それをどう取り扱っているか。  

 

 

 

沖縄キリスト教学院大学と結んでいる包括連携協定に

ついて、理科の教育支援だけではなく町内の児童・生徒の

学習支援を行っている点について、教育委員会はどのよう

な評価をし、今後の取り組みについてどのような方向性を

持っているかを聞く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

質 問 者 ⑦ 真 栄 城  哲  議 員 質問の相手 

１．財政運営に

ついて 

 

 

令和２年１０月に、沖縄総合事務局財務部理財課が実施

した、本町の財務状況把握ヒアリング結果が提示されまし

た。これは主に、債務償還能力と資金繰りの状況把握のた

め実施されています。以下の件について伺う。 

 町 長 
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２．新型コロナ

ワクチン接種に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．西原さわふ

じマルシェ及び

西原観光まちづ

くり協会につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）特に債務償還能力の改善が顕著で、資金繰り状況も

収支の改善がみられるが、執行当局は、どのようにとら

えているか。 

（２）この結果は、国保の赤字解消計画（第二次改定）や

財政シミュレーションと対策（中期財政計画）の実行に

よるもので、今後も引き続き行っていくべきである。 

また、以前から再三申し上げている、本町の弱点である

新たな財源確保が取り組むべき最優先課題であるが、ど

のように展開していくのか伺う。 

  

 

本町における接種スケジュールでは、現在医療従事者及

び高齢者（６５歳以上）の接種が行われていると認識して

いる。以下の件について伺う。 

 

（１）医療従事者及び高齢者の接種率（１回目、２回目）

また、スケジュール通り実施されているのか伺う。 

（２）接種にあたり問題点（トラブル）はあるのか。また、

改善すべき点（課題）が見つかったのか伺う。 

（３）全員協議会の場で、今月１２日に町長がワクチン接

種した報告があったが、余ったワクチンの取り扱いにつ

いて、実施計画の段階よりガイドラインを作成し、それ

に基づいて実施したのか伺う。 

（４）接種に関しての副反応が不安材料と関心があるとこ

ろだと考える。本町において、副反応の状況を伺う。 

 

 

（１）昨年１２月にオープンした同施設は、「地域農水産

物販路拡大と６次産業化の推進、並びに、農業に関する

歴史伝統文化や特産品等地域観光資源の総合展開及び

情報発信の拠点施設として、本町の産業振興と地域活性

化に資すること」を目的としている。以下の件について

伺う。 

ア．半年が経過した現在の各施設の運営、集客及び経

営状況を伺う。 

イ．これまでの問題点や改善点を伺う。 

ウ．町民をはじめ、利用者の反応や意見等をどのよう

に集約し、活かしているのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 町 長 
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４．西原まつり

について 

（２）西原町観光まちづくり協会は、「観光振興を通じ、

豊かで活気のある地域社会を創造し、まちづくりに寄与

する」ことを目的としている。以下の件について伺う。 

ア．どのような活動を展開しているのか。 

イ．これまでの運営状況を伺う。また、問題点や改善

点を伺う。 

 

  

国の緊急事態宣言が発令され、新型コロナウイルス感染

症の収束が不透明な状況下、先の議会でも質問した西原ま

つりの開催の有無について、以下の件を伺う。 

（１）有無の判断について、いつ決定するのか。 

（２）一括交付金を使った事業だが、延期という選択で、

予算の繰越しは可能か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 町 長 

 

 

 

 

 

 

質 問 者 ⑧ 儀 間 駿太郎  議 員 質問の相手 

１．町内公園遊 

具等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．コミュニテ

ィバス導入につ 

いて 

 

    

（１）町内にある公園の遊具等の現状について、以下の点

を伺います。 

 ア．町内にある公園遊具等で現在使用できない、又は使

用に関して注意が必要な遊具がある公園は、どのくら

いあるでしょうか。 

イ．改修・改善等の予定はあるでしょうか。 

 

（２）東崎都市緑地（通称イルカ公園）の周辺では、土日

祝日など多くの方が利用する場合は長時間の路上駐車

が見受けられます。そこで、以下の点について伺います。 

 ア．路上駐車によって、これまで警察による取り締まり

や交通事故等はあったでしょうか。 

イ．路上駐車改善等に向けて、町として取り組んでいく

予定はあるでしょうか。 

 

 

現在、様々な自治体で導入されているコミュニティバス

ですが、本町においてもニーズはあると思っています。そ

こで町としては、今後コミュニティバス等の導入を検討、

又は計画等はあるのかお聞かせください。  

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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３．自主財源に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政に 

ついて 

 

 

 

沖縄県において、沖縄振興計画の第 4次が来年 3月で期

限ということで、現在新たな次期沖縄振興計画骨子案を県

が取りまとめていますが、新聞報道等でもあったように大

変厳しい状況です。 

このような状況の中、地方自治体の予算にもかなり影響

していくことは間違いなく、これからは自主財源の確保等

が必要になっていくと思います。 

そこで、企業版ふるさと納税の導入等も検討すべきだと

思いますが、いかがお考えでしょうか。お聞かせください。 

 

 

（１）本年度から開始予定の GIGAスクール構想について、

以下の点を伺います。 

ア．GIGAスクール構想の進捗状況をお聞かせください。 

イ．今後の事業のスケジュールについてお聞かせくださ

い。 

ウ．現在行っている中で課題等があればお聞かせくださ

い。 

 

（２）学校送迎を含めた車両について、学校周辺への乗り

入れを含め危険な状況がある場面も多々あります。そこ

で、以下の点を伺います。 

ア．このような状況について、学校関係者含めて意見等

があるかと思いますが、町は把握しているでしょう

か。 

イ．町内にある町立学校周辺では、どのような安全対

策・対応を行っているでしょうか。 

ウ．現在の学校周辺の安全環境について、課題等はある

でしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 
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質 問 者 ⑨ 屋比久  満   議 員 質問の相手 

１．新型コロナ

ウイルス関連に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．中央公民館

利用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 沖縄県は、３回目の緊急事態宣言を、５月２３日から６

月２０日まで発令しました。県の観光業界や経済界、飲食

業界、卸売業界等、大打撃を受けており、行政も支援策を

打ち出しておりますが、死活問題に陥っております。 

ワクチン接種も、本町では、早めに取り組んでもらい感

謝しております。また、庁舎に「医療従事者へ感謝します」

と横断幕を掲げており、町長はじめ職員の皆さんへ敬意を

表します。 

そこで以下について、質問いたします。 

（１）５月末現在、ワクチン接種は、予定通り実施されて 

いるのか。何歳以上の高齢者に接種券を送付したか。 

また、何名に打ち終えたのか、総数の何割終えたのかも

お聞きします。 

（２）国は、高齢者へ７月までにワクチンを打ち終わるよ

うに計画と報道等でありますが、本町の状況はどうです

か。 

（３）ワクチン接種者で、副反応を訴えた方はいたのかを

お聞きします。 

（４）６０歳以上へのワクチン接種は、何時頃から始まる

のかお聞きします。 

また、年内で、対象者すべてにワクチン接種が終了する

のかをお聞きします。 

（５）本町も緊急事態宣言下で、どのような方策を実施し

ているのかお聞きします。 

 

 

本町の中央公民館サークル活動は、活発で、町民の文

化・健康にも寄与していると思われます。黄金の時代を過

ごすためにも、生涯学習の観点からもサークル活動は、今

後ますます重要になることでしょう。 

そこで以下について質問します。 

（１）健康維持のための公民館サークル活動について、町

長の見解をお聞きします。 

（２）中央公民館に登録されているサークル数をお聞きし

ます。 

（３）そのうち、使用料の減免は、全サークルが該当する

かお聞きします。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 町 長 

 

 教育長 
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３．町の外郭団

体について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．税金等の支

払いについて 

 

 

 

 

本町で以前、町老人連合会、町婦人連合会、町青年連合

会等が活動しており活性化しておりましたが、現在は、町

老人連合会しか残っていません。 

そこで、以下についてお聞きします。 

（１）町婦人連合会や町青年連合会が無くなって久しいで 

すが、町長の見解をお聞きします。 

（２）現在、３２自治会のうち老人会は何か所あるのかを 

お聞きします。そのうち、自治会長が老人会長を兼務し 

ている地域は、何か所あるかお聞きします。 

 

 

本町の、固定資産税や町税等について、徴収率の向上の

ために、以下をお聞きします。 

（１）本町では、税収率を上げるために、どのような施策 

を進めているかをお聞きします。 

（２）どのような電子マネー決済を取り入れているのか 

をお聞きします。 

（３）若者からご年配者の多くが、電子マネー決済を取り 

入れておりますので、本町では、「ポイントがたまる」

をセールスポイントにして、税収率１００％を目指して

ほしいがどうでしょうか。 

 

 

町 長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 町 長 

 

 

 

質 問 者 ⑩ 大 城 誠 一  議 員 質問の相手 

１．新型コロナ

ウイルス感染症

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄タイムス５月２３日の新聞報道で「コロナ新規

感染者２３１人」とある。感染拡大が止まらない状況

となっている。町内の感染者発生状況は、昨年４月は

２人、５月は０人であったが、今年は４月、５５人、

５月中途で４３人と爆発的に増加している。以下の件

について伺います。 

 ア．町が行っている感染症対策について。（令和３年度 

新規） 

 イ．暮らしや営業に窮している町民に対する町の支援に

ついて。 

 ウ．病床占有率が高止まりする中で、医療施設に入院で

きず、自宅療養している人は何人か。 

 

 

町 長 
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２．認定こども

園の創設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）新型コロナウイルスワクチン予防接種の集団接種が

５月２日から実施されているが、以下の件について伺

います。 

 ア．６月分の集団接種の事前の予約が５月２５日から開

始されたが、電話が繋がりにくいなどの混乱はなかっ

たか。 

 イ．広報にしはらには「接種については、対象となるす

べての町民が接種できる体制を整えていますので、予

約がすぐにとれなくてもご安心ください。」とありま

すが、希望者は全員接種できるのか。 

 ウ．集団接種は毎月４回実施するとのことですが、医

師・看護士等のスタッフ体制は。 

 エ．集団接種や個別接種においてワクチンが余った場合

の優先接種について定めはあるか。 

 オ．崎原町長は集団接種時に優先的にワクチンを接種さ

れたとのことですが、その経緯は。 

 カ．ワクチン接種の副反応でアナフィラキシー等、救急

対応をしたケースはあったか。 

 

 

 令和２年３月に策定された「ゆいまーるにしはらわらび

プラン２０２０」によると、本町における教育・保育の一

体的提供の構築にあっては、認定こども園の設置のメリッ

ト・デメリットについて慎重な議論を重ね、今後の方向性

を定める必要があるとされている。 

 町長は、３月定例会において、認定こども園の創設につ

いては子どもたちの未来のために公約として掲げており

今後プロジェクトチームで検討しながら取り組むと答弁

していた。この事業の進捗状況について聞く。 

 

（１）先進地等の視察等の実施状況について。 

（２）先行実施しているうるま市は、令和２年４月１日現

在、認定こども園の状況は６施設中５施設が幼保連携型

となっている。本町の公立幼稚園との相違は。 

（３）認定こども園導入時に、子育て世帯を対象としたパ

ブリックコメントはいつ頃実施するか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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３．町立小中学

校における体

罰・ハラスメン

トの有無につい

て 

 沖縄タイムス５月２１日の新聞報道によると、県立学校

で、運動部主将を務めた男子生徒が自ら命を絶った問題を

受け、部活動指導者や部員・保護者を対象とした実態調査

を公表している。 

 体罰・ハラスメントは解決したのか。という問いに対し

て、部員・保護者と学校の指導者の認識に大きな差がある

としている。 

（１）町立小中学校における体罰・ハラスメントについて、

校長会等において聴取するなど、教育委員会は把握して

いるか。 

（２）部活動指導者等への指導のあり方について、啓発す

るプログラムはあるか。 

 

 

町 長 

質 問 者 ⑪ 喜 納 昌 盛 議 員 質問の相手 

町政全般につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．「海外移住者子弟研修生受入れ事業」は、昨年の１２

月議会での答弁で、アルゼンチンより１名受け入れる予

定で、この５月頃決定するとのことだが、どこまで話は

進んでいるのか。 

 

 

２ 第２回「国立大学法人琉球大学上原地区キャンパス跡

地利用将来ビジョン検討委員会」が開かれている。 

 

（１）その協議の内容は、公表できるか。 

（２）１２月議会での答弁で、この検討委員会は「西原町

のまちづくりの形の中で推移していく。それで本町の

ほうから一定程度まちづくりについて、支障がないか

も含めて発言していく。」「西原町でどの様な、次に展

開するような事業をしっかり訴えていくことができ

るか、内部で詰めていきたい。」とあったが、町は、

誰が出席し、どの様な意思、意見等を持ち対応したの

か。 

（３）いずれ町民への説明の場は必要と思うが、町当局の

考えは。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 町 長 
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３ 「西原町まちづくり基本条例」の下に、「第２期西原

町まちづくり指針」で今後４年間の方針が示された。各

個別計画があり、それぞれ実行計画で各事業が展開され

ていくわけだが、特に、町長が推し進める事業とその具

体的な方策は示せるか。 

 

４ １年半も猛威を振るう新型コロナウイルス感染症と

の闘いは、またしても沖縄県は、６月２０日まで緊急事

態宣言が出された。国、県、そして各市町村がとるべき

施策は、住民の生命、生活を守り抜くためにしっかりや

ってもらわなければならない。ある意味、大きな試練に

立たされていると思うが、町長を先頭に職員一丸となっ

て、我々議員も共に、打てる対策を講じなければならな

い。町長の思いを聞きたい。 

 

 

 町 長 

 

 

 

 

 

 町 長 

質 問 者 ⑫ 儀 間 信 子   議 員 質問の相手 

１．７５歳以上

の医療費２割負

担について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

医療費増は公費増で賄うべき。 

高齢者の膨らむ医療費を抑制する為、国は、給付の見直

しを図った。現役世代の負担軽減課題を大義名分に掲げて

いる。つまり、現役世代の負担増加を抑える事を理由に、

高齢者に負担増を迫っている。 

確かに４割が現役世代の支援金で賄われている医療費

負担は、現役世代にとっては、厳しいものがあるのではと

思う。負担を軽くする趣旨には大いに賛成である。ところ

が、２割負担導入は、事業者の保険料負担を減らし、公費

負担を減らす狙いがあるのではと思う。増加する医療費

は、公費で賄うべきと思う。 

 

（１）支払いが増える高齢者が受診を控える懸念も残り、

反対の声が上がっているが、町当局の考えは。 

（２）平成２６年度からは、広域連合内の市町村は、すべ

て均一保険料となったが、収入２００万円以上の高齢

者の保険料はいくらか。 

 

 

 

 

町 長 
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２．街灯設置に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．民生委員・

児童委員につい

て 

町民の要望（声）にしっかり耳を傾け、すぐにでも取り

組むべき事を見極めるべき。 

町長は就任にあたり、安心して誰もが住みやすい明るい

まちづくりを表明された。 

掛保久６８番地の２ 掛保久ハートフルタウン（３１棟

の新築住宅、子供数６０名）地区に、街灯の設置を求めて

自治会長と当地区の住民は、再三役場の担当部署へ出向い

て要望しているが、なしのつぶて。部活帰りの中学生が危

険を感じたり、帰宅する車からは歩行者が見えづらいな

ど、また、墓地や畑も近くにあり、ハブや不審者出没の危

険もあるなど、設置を求める声が自治会に多く寄せられて

いると聞いている。その後、一基は設置されたが、出口の

方の灯は、４月中に取り付ける旨の約束を業者と交わした

が未設置である。タウン内の中ほど（２ケ所設置予定）も

暗く早急に対応してもらいたいとの事。何かが起こってか

らでは行政への不信感は免れない。真摯に対応すべきでは

ないか。 

 

 

 民生委員・児童委員がいない地域への行政のかかわり方

について、前回の定例会で質問した。答弁は、自治会や町

社会福祉協議会、民生・児童委員協議会と連携をとりなが

ら対応をしているとの事であった。現在のコロナ禍の社会

状況の中で、外出制限状態になり、地域の高齢者の状況が

見づらくなったということが考えられると思う。 

 そこで、高齢者が行政に対し、何らかの相談等が寄せら

れたか。また、民生委員への相談等が寄せられた状況があ

ったかどうかお聞きする。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 者 ⑬ 長 浜 ひろみ  議 員 質問の相手 

１．町内道路工

事について  

 

 

 

 

 

（１）旧役場前通り、県から町へ移管予定の県道周辺の工

事の進捗状況について聞く。 

（２）坂田交差点付近の県道工事の進捗状況は。 

 

 

 

 

 町 長 
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２．新型コロナ

ウイルスワクチ

ン予防接種事業

について 

 

 

 

 

３．保育行政に

ついて 

 

 

 

４．中央公民館

周辺の整備につ

いて 

 

 

 

 

５．西原東小学

校のトイレ改築

について 

（１）ワクチン保管状況は。 

（２）電話予約とウエブ予約の割合は。 

（３）接種後の対応策と副反応の報告は。 

（４）医療従事者の 2回の接種は完了したか。 

（５）東部消防署の救急救命士は、医療従事者として優先 

接種は終わっているか。 

 

 

（１）待機児童の定義を聞く。 

（２）待機児童の解消は保育園の創設と、認定こども園の

創設のどちらで目指すのか。 

 

 

（１）中央公民館と社会福祉協議会、シルバー人材センタ

ーの共有駐車場について聞く。 

（２）交通安全の観点から、シンボルロードに西原小学校

前、中央公民館まえのバス停スペースが必要ではない

か。 

 

 

（１）西原東小学校の和式トイレ、洋式トイレの数は。 

（２）子ども達からの使い勝手の感想は。 

（３）父兄へのアンケート調査の結果は。 

（４）全てのトイレ改善で、洋式トイレに改善した場合の

試算を聞く。 

 

 町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 町 長 

 

 

 

 

 町 長 

 

 

 

 

 

 

 教育長 

質 問 者 ⑭ 伊 計 裕 子  議 員 質問の相手 

１．コロナ禍で

浮き彫りとなっ

た「生理の貧困」

について 

 

 

 

 

 

 

 

 コロナ禍における女性の困窮の象徴としての「生理の貧

困」の実態が見えてきており、さまざまな団体や自治体で

の無料配布やトイレに設置することが始まっている。国会

でも取り上げられる中で、予備費１３億５千万円で生理用

品の無償配布を３月２３日の閣議で決定している。西原町

においても、産廃業者が、社協へ生理用品購入費として、

２０万円を寄付したと新聞記事にある。また、県内の婦人

団体が教育委員会に対して「コロナ禍のもと、児童・生徒

（学生）の健康と学習権が守られるために、生理用品の配

布と相談環境の整備を求めます」という要請書を出したと

聞いている。そこで、以下の点について伺う。 

教育長 

町 長 
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２．ハラスメン

ト防止について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．認定こども

園について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．放課後児童

健全育成事業に

ついて 

 

 

５．７５歳以上

の高齢者医療費

２倍化について 

 

 

 

（１）学校の個室トイレへの生理用品の設置 

（２）必要な児童・生徒への生理用ショーツの配布 

（３）男女同室の性教育の推進 

（４）学童や児童館、図書館や役場などの個室トイレへの 

生理用品の設置 

 

 

 ６月は男女共同参画月間でもあるので、１２月に質問し

たその後について伺いたい。 

（１）ハラスメントに関する要領と取扱指針は、各課に１ 

枚ずつ配って閲覧など行うとのことであったが、配ら 

れたのかどうか。 

（２）研修については、必要に応じて実施とのことであっ 

たが、実施されたかどうか。 

（３）アンケート調査は考えていきたいとのことであっ 

たが、実施されたのかどうか。 

 

 

公立幼稚園を認定こども園に移行することを前提に調

査を進めていると聞いている。そこで、以下の点について

伺う。 

（１）現在預かり保育を利用している保護者の負担はど 

うなるのか。 

（２）私立、公立、公私連携があるが、どちらを考えてい 

るのか。 

（３）公立幼稚園や保育連絡会との意見交換は行われた 

のか。 

 

 

（１）現在の事業運営費交付団体数と交付項目を伺う。 

（２）町の学童の待機児童数を伺う。 

（３）担当課としての課題認識を伺う。 

 

 

 国会の審議の中で、２割負担の対象には「負担能力」が

あると言いながら、受診控えが起き、給付費を削減できる

と見込んでおり、激変緩和中の３年間は、年９００億円減、

３年後は年１０５０億円減になると答弁している。そこ

で、以下の点について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 町 長 
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６．行政のデジ

タル化について 

（１）町長の見解を伺う。 

（２）町内の対象者の実態把握はできているかを伺う。 

 

 

 多くの市民や法律家が、プライバシー権を侵すと反対し

ていたデジタル関連法案が５月１２日、成立。９月に発足

するデジタル庁には強力な権限が与えられ、国の省庁だけ

でなく、地方自治体や準公共部門の予算配分やシステム運

用にも口をはさむことができ、自治体の施策を国の鋳型に

はめ込むことで、医療費の無料化など住民の要求にもとづ

く上乗せの障害となる恐れがある。そこで、以下の点につ

いて伺う。 

（１）町長の見解を伺う。 

（２）現在の町の個人情報保護条例が、国によって変更さ 

れる可能性の有無についての認識を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

  

 


